

# Le 26 mars, les 3TT étaient de sortie...

En effet, le jeudi 26 mars 2015 dernier, les 3TT I/S sont allés à Liège afin d'en savoir un peu plus sur le thème de la **CENSURE**.



**8h00:**

**A**près s'être donné rendez-vous à l'accueil du centre scolaire Sainte-Julienne, les élèves sont allés prendre le bus en face de l'école, direction la bibliothèque des Chiroux.

**8h45:**

Une fois arrivés à destination, ils ont été regroupés dans une petite salle pour débiter la lecture d'un extrait d'un livre dont ils ignoraient encore les références.

Puis, divisés en trois groupes, ils ont pu commencer l'activité proposée par les animateurs.

Chaque groupe a été pris en charge par un bibliothécaire qui a dirigé et guidé les élèves : la première activité avait lieu dans la section adultes, il fallait rechercher un livre à partir de peu d'informations en utilisant le site web des Chiroux (l'OPAC) qui permet de connaître la disponibilité, le résumé, la date de parution d'un livre, et encore bien d'autres renseignements sur ce dernier.

Grâce à la réussite de cette activité, ils ont reçu des autocollants portant le résumé d'un bouquin ayant été censuré, ils pouvaient alors coller ceux-ci à côté du titre du résumé dans un carnet de bord qui leur avait été fourni à l'arrivée à la bibliothèque.

La deuxième activité, dans la salle des périodiques, consistait à trouver une revue grâce à un livret qui permettait de repérer l'endroit où ils étaient entreposés. Une fois de plus, des autocollants étaient la récompense de la réussite de l'activité.



[http://www.provincedeliege.be/sites/default/files/styles/plg\\_medias\\_h\\_600/public/media/8710/aux-livres-citoyens-art-et-pouvoir-chiroux-web.jpg?itok=bW6rFJDL](http://www.provincedeliege.be/sites/default/files/styles/plg_medias_h_600/public/media/8710/aux-livres-citoyens-art-et-pouvoir-chiroux-web.jpg?itok=bW6rFJDL)



Les chiroux sont abonnés à plus de 600 périodiques.

Et enfin, dans la section réservée à la jeunesse, ils ont dû mimer ou dessiner pour faire deviner à leurs camarades le titre de plusieurs livres que le bibliothécaire avait désignés en secret.

Après avoir collé le reste des étiquettes données par le responsable de l'activité, il leur restait un livre sans résumé : celui de l'extrait lu au début de cette matinée: *Black out* de Sam Mills (2010), c'était la dernière étiquette à coller. (Ce livre a été offert au groupe et il est à présent disponible au CDI. )

Pour finir cette matinée, ils ont eu droit à un atelier philosophique qui avait pour but de les faire réfléchir sur la question suivante : "Qu'est-ce que la censure ?".

## 12h00:

Les élèves ont pu aller manger librement dans le centre-ville avec comme condition d'être présents une heure plus tard au point de rendez-vous.

## 13h15:

Les vingt-deux élèves ainsi que leurs professeurs se sont rendus à **LA CITE MIROIR** SAUVENIÈRE pour y découvrir (avec l'aide d'un guide) l'exposition "L'art dégénéré selon Hitler" et en particulier neuf tableaux appartenant à la ville de Liège qui les avait achetés aux nazis à la vente de Lucerne en Suisse qui s'est déroulée le 30 juin 1939.

## 14h30 - 15h40 :

Les élèves ont repris le bus vers le centre scolaire Sainte-Julienne où ils ont consacré du temps à une première évaluation de la journée et ils ont indiqué les références du tableau qu'ils avaient préféré et aussi moins apprécié avec justification.

### Avis personnel:

Je trouve que cette journée était très enrichissante, tant au niveau culturel que ludique. Ce type de journée permet également le rapprochement entre élèves et professeurs !

STAS Luther ■

